

por su mala suerte y peor instinto, se ha proporcionado.

Las Naciones Europeas que tanto cariño han demostrado siempre á su grande y buena amiga nuestra madre patria, como que ya le están haciendo el f6, y la dejan sola que se entienda en sus propios asuntos; y lo que es natural, debido á su excelente comportamiento de crueldades con los que fueron plumas que la cubrían, ocurre hoy con mimos y agasajos á las naciones Hispano Americanas, para que la ayuden, no á romper por medio de tratados honrosos el yugo con que ata á Cuba, sino á macisarlo más, para que de esa manera que prueba su impotencia, pueda lograr sus aspiraciones aun á trueque de herir hondamente la delicadeza de los principios que sostienen estas Repúblicas.

De manera que, apesar de sus últimos é ineficaces esfuerzos, muy pronto la tendremos en el circo como el gallo de Morón, cacareando y sin plumas.

A. TILA.

Quando las comadres pelean se saben las verdades.

Un ex-ministro se expresó de la manera siguiente en 9 de Julio de 1896 al discutir el dictamen sobre el Mensaje. "El Gobierno ha declarado que no planteará las reformas mientras dure la guerra. Pues bien: el general Martínez Campos ha dicho que para concluir la insurrección se necesitan 400,000 hombres 200,000 millones de reales y algunos años. "¿Cuenta el Gobierno con recursos bastantes para realizar todo esto?" Como se ve por el párrafo anterior la cosa no está de gran portvenir para los que creen un hecho la victoria sobre los mambises "Á los diputados de la mayoría que me interrumpen les falta eso que se llama sexto sentido, que consiste en hacerte cargo de las cosas." "Si no lo habéis entendido no es por falta de expresión mía, sino de poca comprensión vuestra." Esto prueba que no solamente en los países latinos americanos, se dicen cosas que duelen, en las sesiones. "La guerra de Cuba no creo que se acabe con la guerra, si no está ayudada por la acción diplomática." Calla hombre, calla, el tiempo de los tontos se acabó. "No podemos seguir con esa política de concesiones vergonzosas; con ella lo único que hemos conseguido es pagar la indemnización Mora y atender cuantas reclamaciones nos han dirigido los EE. UU."

Y qué hacen si existe una ley que se titula la ley del fuerte.

"La política de hacerse agradable á las naciones poderosas no da resultados; por eso la siguen solamente los diplomáticos ineptos." Lo dicho, cuando hablan las comadres se saben las verdades; he aquí una confesión que vale mucho, pues reconocen que la república de los chorizos, es poderosa y la adulan por miel de palo.

"Ahora bien: en frente de esta política, ¿que política seguís vosotros? La política de las concesiones y de la humillación" "y he sacado la impresión tristísima de que España está en una situación desdichadísima y dominada por una fuerte impotencia." Qué triste es reconocerse impotente y ver que la vitalidad de los antepasados no existe.

Los párrafos copiados son del discurso del ex-ministro Leon y Castillo.

OLINE.

EN MARCHA CON LOS REBELDES.

DETALLES DE LA REVOLUCION

ENVIADOS POR EL CORRESPONSAL EN CAMPAÑA del "NEW YORK HERALD"

LA ULTIMA JORNADA DEL GENERAL

● JOSÉ MACEO ●

Correspondencia especial al "Herald."

[Continuación.]

Rabí me comunicó detalles interesantes relativas á la captura, por el General Ríos, del cañonero "Bélico" en el Cauto. El buque español surbia el río á toda máquina, llevando á su bordo víveres y municiones para la guarnición de Bayamo, cuando al llegar á la parte más estrecha fué atacado por los Cubanos, quienes hirieron al Comandante en el pecho. Rindióse el buque quedando la tripulación prisionera, siendo más tarde puesta en libertad. El Comandante encuéntrase hoy curándose de su herida en Bayamo.

Rabí es un hombre alto, fuerte y de complexión parecida á la de un árabe. Su barba y pelo son completamente negros. Goza reputación de ser un Jefe de gran valor y audacia.

Es sumamente querido de todos los que viven en contacto con él. Veterano de la guerra de los 10 años, es de carácter tan bordados que casi todos los españoles que desertan las filas del gobierno, lo buscan. Tiene más de 500 españoles en sus filas.

Levantóse en armas en Febrero del 95 con 300 hombres en su pueblo natal de Santa Rita, Santiago de Cuba. El mismo día entró en Jiguani y después en Baíre, donde llegó á reunir 3,000 hombres. Derrotó á las tropas del gobierno en la célebre acción del "Cacao," capturando 200 rifles y 115 prisioneros. Los españoles dicen que ha nacido en España.

El 28 de Junio partieron 800 Orientales al mando del General Serafín Sánchez á reunirse al Cuerpo de Ejército de las Villas, que se envía de

refuerzo al Occidente de la Isla.— Rabí salió para las Tunas, en cuyo punto se reunirá con los Generales Máximo Gómez, Calixto García, Periquito Pérez, Higinio Vázquez y Matías Pérez.

Sorprende verdaderamente ver el gran número de abogados, médicos, comerciantes, estudiantes y personas de otras profesiones que hace un año se dedicaban pacíficamente á sus quehaceres, convertidos hoy en soldados de la Libertad.

En la madrugada del 30 de Junio recibióse aviso de que el enemigo venía en dirección nuestra. Los soldados mostrábase deseosos de pelear, pero el enemigo no pareció por aquellos contornos.

Tocóse diana á las 3 de la mañana del 1º de Julio, é inmediatamente se levantó el campamento.

Marchamos todo el día hasta la caída de la tarde, mandándose á hacer alto al llegar á un punto llamado Cúria, donde las tropas tomaron su rancho de carne, plátanos y yuca. Nuestros hombres capturaron en ese lugar á un correo español que conducía importantes despachos.

Continuamos marcha después de comer, y al llegar al caserío del Hondon nos detuvimos para pasar la noche. Cuando desperté en la mañana del 2 de Julio, me encontré con que tenía una pierna sumamente hinchada, á consecuencia de una herida que me produjo al saltar una cerca de alambre de púas y al haber marchado en esas condiciones unas seis ó siete millas bajo los ardientes rayos del sol. Como quiera que me era de todo punto imposible poder continuar la marcha, recibí la orden del General Maceo de quedarme en la casa de un Prefecto á orillas del camino, donde los moradores dijeron que cuidarían de mí.

Destacóse sin embargo á un oficial del Estado Mayor con objeto de que viera se me prestasen todos los auxilios necesarios. Después que el Doctor Porfirio Valiente, Cirujano del Cuerpo de Ejército de Maceo me curó la herida, fuí dejado en casa del Prefecto. Las tropas Cubanas continuaron su marcha.

Poco tiempo después de haber marchado, llegó á todo escape un correo del Cuerpo principal y me manifestó que saliera de la casa y me dirigiera al monte cercano, pues era probable que pasara por allí un cuerpo de guerrillas españolas, que podían causar daño á los moradores de la casa.

El Prefecto, hombre de edad avanzada, tocó enseguida alarma y los habitantes de las cercanías, que eran casi todos mujeres y hombres inútiles para el servicio, empezaron á dirigirse al monte. Encontrábase entretenido guardando mis efectos personales cuando sonó una descarga. En los momentos en que los españoles corrían hacia la casa, un escuadrón de caballería cubana que había sido destacado para proteger la Prefectura nos cargó por el lado opuesto.

Dadas las condiciones en que me encontraba, no perdí tiempo en ponerme en salvo guiado por una joven hija del Prefecto.

(Concluirá.)

DE TODO UN POCO.

Dice El Pabellón Español: "Copiamos de EL PABELLÓN CUBANO: Si gue cantando el canario, pues comadre, lo extraño sería que cantara un burro."

Pues vea, no es tan extraño, en estos tiempos todo es corriente, todo está al revés, y para probarle vamos á señalarle algo que sucede al revés. Que los republicanos en España sean monárquicos en Costa Rica. Que á los españoles se les permita reunirse para hacer colectas dedicadas á regalarle una grandísima flota á la muy riquísima y nunca bien descrita España, mientras que á los cubanos no se les permite hacer nada en favor de su querida patria.

—Chico, oye tú.

—Que hay Juancho.

—Pus casi ná, imagínate á los valencianos poniendo rotulitos en las paredes donde se podía leer en letras muy grandes

¡VIVA CUBA LIBRE!

te parece poco decir?

—Pues mira, eso no es nada.

—Como nada, que un español vive á Cuba no es creíble. Yo siendo ahora Cánovas del Castillo mandaba inmediatamente á borrar de todos los mapas de la nación española, la provincilla de Valencia, y nada más que por rebelde.

—No te sulfuras, Juancho. ¿Qué dirías, si yo te contara que los españoles tratan de impedir el embarco de soldados para Cuba?

—Diría, que no puede ser (dá un puñetazo en una mesa, se le caen los anteojos y enseña los dientes). ¡Nunca, nunca!

—Pues mira los valencianos lo han hecho.

—¡Qué amigos tienes Marcela!

Respecto de la cuestión palpitante es decir la de concesión de Cruces, se nos ocurre transcribir lo que sigue:

En tiempo de las bárbaras naciones De las cruces colgaban los ladrones, Y hoy que estamos en el siglo de las luces A los ladrones se les cuelgan cruces.

No aludimos á nadie, pero creemos que la coplita es aplicable á las presentes circunstancias.

Se desata El Pabellón Español en una acusación contra nosotros por el anuncio de la venta de sellos postales de Cuba.

Pues para que le arda mas, ha de saber que hemos tenido el gusto de vender varias colecciones de sellos y varios folletos... y otras... entradas... á varios peninsulares.....